



みどりの風

～みんなが輝く緑小～

令和7年5月30日 No.30(第897号)
小金井市立緑小学校
〒184-0003 小金井市緑町4-15-39
TEL 042(383)1148
FAX 042(382)2048

過程にこそ輝きがある

校長 武田 修宜

5月18日に開催した体育科発表会では、たくさんの笑顔と拍手に包まれ、子どもたちがこれまでのがんばりを思いきり表現してくれました。

今年の体育科発表会のスローガンは、「みんなで笑顔で楽しく輝けるみどりの子」。このスローガンの通り、どの学年の子どもたちも、練習のときからとても楽しそうに、そして真剣に取り組んでいました。授業時間に互いに見合っって教え合ったり、休み時間や放課後に自分たちから声をかけ合っって練習したり、学年によっては実行委員の子どもたちが演技の動きを考えてみんなに提案したりと、それぞれの学年が「学び愛・支え愛・高め愛」ながら本番に向かって歩んでいました。

こうした過程の中には、緑小の教育目標である4つの姿がはっきりと表れていました。

- | | |
|------------------|------------------------------------|
| たくましい子ども | やるべきことに全力で取り組み、苦手なことにもあきらめず挑戦し続ける姿 |
| すすんでする子ども | 自ら進んで練習や準備に取り組む主体的な姿 |
| たすけあう子ども | 仲間と声をかけ合い、教え合い、支え合いながら目標に向かう姿 |
| かんがえる子ども | 演技の工夫や構成を自分たちで考え、よりよい発表にしようとする姿 |

が発揮されていました。そうした一人ひとりの姿が積み重なって、本番では「できるようになったこと」「みんなで作ったこと」が自信となり、それぞれの演技に表れていました。

1年生の「ゆうき100%」。初めての大会。緊張しながらも、元気いっぱい、笑顔いっぱいに演技する姿に、見ていた私たちも自然と笑顔になり、勇気と元気をもらいました。2年生の「さいこうの世界」。まるでモアナの世界にいるような楽しい時間でした。なめらかなwaveの動きがきれいで、キラキラした笑顔がとても輝いていました。3年生の「花笠音頭」。リズムに合わせた元気いっぱいの掛け声が響き渡りました。学年というチームワークで一つの大きな花となっていたのが印象的で、温かい気持ちになりました。4年生の「We are パイレーツ」。力強いバチの音と、そろった動きで会場を引き込んでくれました。そろった動きや旗に込められた各クラスの思いが、会場にしっかりと伝わってきました。5年生の「緑ソーラン2025 魂」。隊形の変化や時間差の動きがとても見応えがありました。視線や指先までしっかり気持ちがこもっていて、大漁旗も立派で、みんなの気合いが伝わってきました。そして、6年生。小学校での最後の体育科発表会。仲間と力を合わせ、下級生の手本となりながら、準備や後片付け、そして演技と、見事にリーダーとしての役割を果たしてくれました。演技「Aurora-オーロラ-」では、「静」と「動」の対比の中に6年間の歩みや思いが詰まっっており、見ている私たちの心が大きく揺さぶられるような、感動的な時間でした。

子どもたちが見せてくれた「仲間と力を合わせること」「最後まであきらめずにやりきること」「全力でやるべきことに取り組むこと」——そんな姿こそが、私たち大人の心を動かしてくれたのだと思います。

そして、この取り組みを支えてくださったのが、保護者・地域の皆様の存在です。あたたかい声かけや励まし、練習へのご理解とご協力が、子どもたちの背中を押し、「最後までがんばろう」という気持ちを育てていただきました。心より感謝申し上げます。

体育科発表会は、単なる発表の場ではなく、子どもたちが自分の力を試し、仲間とともに成長する大切な学びの時間でした。今回の経験を、これからの学校生活にもつなげていきたいと思っています。

◇ 6月の行事予定 ◇

今月から、各学年だよりの行事予定がこちらに一本化しました。

日	曜	行事予定	クラブ 委員会	1年	2年	3年	4年	5年	6年	SC
1	日									
2	月	安全指導(水泳指導について) 教育実習始(~6/20)		4	5	5	5	6	6	
3	火	2年町探検① 6年こころの劇場		5	5	6	6	6	6	★
4	水	運動器健診 9:00(該当者のみ)		4	4	4	4	4	4	
5	木	1年生活科見学(小金井公園) 3年理科見学(多摩動物公園・雨天実施)		5	5	6	5	5	5	
6	金	避難訓練	クラブ	4	5	5	6	6	6	
7	土									
8	日									
9	月	水泳指導開始		4	5	5	5	6	6	★
10	火	避難訓練予備日		5	5	6	6	6	6	★
11	水	5年海の移動教室事前健診 13:30 123年セーフティ教室(2~4校時)		4	5	5	5	5	5	
12	木	5年海の移動教室始 2年町探検②		4	4	5	5	6	5	
13	金	5年海の移動教室終 1年生活科見学予備日		4	4	5	5	6	5	★
14	土									
15	日									
16	月			4	5	5	5	6	6	★
17	火	食育朝会① 4年社会科見学(清掃工場)24組 2年農業体験 3年自転車教室		5	5	6	6	6	6	★
18	水	きょうだい学級遊び(中休み16年)		4	5	5	5	5	5	
19	木	集会②(集会) 4年社会科見学(清掃工場)135組 きょうだい学級遊び(中休み35年)		5	5	6	6	6	6	
20	金	6年租税教室(1~4校時) 教育実習終 きょうだい学級遊び(中休み24年)	クラブ	4	5	5	6	6	6	★
21	土	B時程 学校公開23校時 46年情報モラル(体育館23校時)		4	4	4	4	4	4	
22	日									
23	月	振替休業日 5年全国体力・運動能力、運動習慣等調査データ入力週間								
24	火	演劇鑑賞教室 保健朝会① ➡34校時:1~3年 56校時4~6年		5	5	6	6	6	6	★
25	水			4	4	4	4	4	4	
26	木	月曜時間割 集会(環境) 2年農業体験予備日		5	5	6	6	6	6	
27	金		委員会	4	5	5	6	6	6	★
28	土									
29	日									
30	月	夏休み図書貸出週間始(~7/11) 定期健康診断終 12年保護者会 1年月・金5時間授業始		5	5	5	5	6	6	★

★スクールカウンセラー来校予定日 【相談室直通電話】388-0059 お気軽に御相談下さい。
(月)(火)10:30~16:30 市カウンセラー (金)8:30~17:00 都カウンセラー

【お知らせ】

◎6月4日(水)は、市の教育研究授業がある5年2組と6年1組のみ5時間授業となります。

◎配布済みの「水泳指導のお知らせ」にも記載がありますが、プールカード忘れ、必要事項に記入もれ、印もれ(サインもれ)のある場合は、プールに入れません。電話での対応はできません。ご理解、ご協力をお願いします。

◎教材費の振り込みのご協力ありがとうございます。なお、年度末に教材費の残額が学年の人数で割り切れない場合、端数の金額をユニセフ募金へ寄付させていただきますので、ご了承ください。

4年生

We are パイレーツ☆

「ウィーアー、パイレーツ！！」の元気な掛け声で始まった4年生の演技。ここに来るまでには、子供たちのたくさんの頑張りがありました。海賊のアイテムのバチをゲットするため、ダンスリーダーを中心にすすめた振りの練習。可愛いだけでなく「海賊らしいかっこよさ」を求めて練習を重ねました。学級の旗は、言葉やデザインを学級で何度も話し合い、旗の実行委員を中心に仕上げました。演技の途中には、実行委員が考えたオリジナルの振りも入れました。「どうすれば戦いのように見えるか」を話し合い、振りを考えたはいいいものの、難しい音楽のためにタイミングが合わずに苦戦しました。そこでみんなのタイミングが合うきっかけとなったのが「ヤー！！」の掛け声。緑小で一番人数が多く一番元気な4年生の声が緑小の校庭に響き渡りました。今回の体育科発表会を通して、4年生の力を合わせ、課題を乗り越えていく強さ、友達を思いやる気持ち、そしてどの学年にも負けない元気の良さを実感することができました。これからも4年生の活躍にご注目ください！当日までたくさんのご声援とご協力をいただきありがとうございました。

5年生

緑ソーラン2025「魂」

5年生は100m走とソーランを披露しました。「かまえ！」の力強い掛け声とともに腰を深く落とし、振りの一つ一つに気持ちを込める姿からは、高学年としての自覚と誇りが伝わってきました。今年度は「魂」というテーマに、「魂を込めて踊りたい」「見てくださる方の魂を動かしたい」という思いをこめました。練習の段階から一人一人が真剣な表情で全力を出し切ろうとする様子が見られました。胸に、本番を迎えました。ダンスリーダーを中心に、互いに声を掛け合いながら励まし合う姿はとても頼もしく感じられました。当日の堂々とした演技からは、子供たち一人一人の成長がしっかりと感じられました。

保護者の皆様には、衣装の準備をはじめ、様々なご協力をいただき、本当にありがとうございました。

今後とも変わらぬご支援をどうぞよろしく申し上げます。



6年生

Aurora-オーロラ-

6年生は100m走と表現「Aurora」を披露しました。100m走では、スタートからゴールまで一人一人が全力で走り切りました。

表現「Aurora」では、3曲で構成しました。ダンス曲「JUMPer」は、子供たち自身が振付を一から考えて完成させました。各クラスのダンスリーダーが中心となって、休憩時間や体育の授業の中で、グループで一生懸命練習する姿が見られました。本番でも、元気よく楽しく踊る子供たちを観ていただけたかと思います。

フラッグ1曲目は映画「千と千尋の神隠し」の挿入歌「ふたたび」でした。ゆっくりと大きな動きで、「美しさ」を表現することを心掛けました。また、全体での流れを作る動きも取り入れました。最後の曲「Aurora」は、個人の演技に加え、クラスや学年全体で合わせるととても速く力強い動きがあり、「華麗な演技」になるように全員が頑張りました。

保護者の皆様には、練習の段階から温かい励ましなど多大なご支援をいただきましてありがとうございました。



5月18日体育科発表会!!

1年生

ぴっか★ぴっかの「1年生」

表現種目「ゆうき100パーセント」ではクラスごとに赤（1組）・黄（2組）・青（3組）・緑（4組）のボンボンを持ち、元気いっぱいのダンスを披露しました。音楽に合わせて踊ることは、最初は恥ずかしがったり、動きを覚えるのが難しかったりする子もいましたが、練習を重ねるうちに少しずつ自信をつけ、笑顔で表現で

きるようになりました。本番は、たくさんの観客が見守る中、堂々と踊る子供たちの姿に胸が熱くなりました。また、「かけっこ」では、「さいごまで走り切る」という気持ちを大切にしながら、どの子もゴールまで力いっぱい走りました。

体育科発表会を通して、子供たちは「協力すること」「やりぬくこと」「みんなで頑張ること」の大切さを学びました。保護者の皆様には、日頃の体調管理や励ましの声掛け、また当日の応援や準備など、様々な面でご協力いただき、心より感謝を申し上げます。これからも子供たち一人一人の成長を、学校と家庭で一緒に見守っていただければと思っています。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。



2年生

さいこうの2年生の世界

2年生は、共通テーマとして「さいこうの2年生の世界」を体育科発表会で創るために、一人一人が目標を決めて「かけっこ」も「表現」も練習してきました。覚える動きも多く、最初はお手本を見ながらしかできず、「難しい」「できるようになるかな」と不安になることがありました。しかし、休み時間に友達と練習したり、休日に家庭で練習したりして徐々に覚えていき、楽しんで踊れるようになりました。最後の決めポーズは各自で考え、一人一人の個性が出せる世界にしていきました。

また、集団での「波」の表現にも挑戦しました。各クラス2列でタイミングをそろえ、何度も練習を重ねていくうちに美しい「波」を表現することができるようになりました。

体育発表会を通して、子供たちは自分や友達のいいところを見付け、自信をもって全力で取り組むことへの達成感を感じていました。これからも学校と家庭と一緒に子供たちの成長を見守っていただけたらと思います。当日までたくさんの応援とご協力をいただきありがとうございました。



3年生

花笠音頭～4colors～

3年生は、民舞「花笠音頭」に挑戦しました。花笠作りから始まり、一人一人が最高の演技をするために練習してきました。最初は笠を回す動きや笠を振り上げる動きなどが難しく、うまくいかないこともありました。しかし、友達と動きを見合っただアドバイスしたり、休み時間や家庭で練習したりするなど、動きを覚えていきました。また、3年生の学年テーマである「元気」「笑顔」「美しく」を意識して、細部の動きにもこだわりをもって取り組みました。練習していくうちに子供たちの動きも上達していき、成長を感じました。最後の決めポーズも各クラスで考え、自分たちで創る表現運動にしていきました。

当日は、「やっしょーまっかしょ」の意味でもある「やりましょう、まかせてもらいましょう」という掛け声の通り、体育科発表会のトップバッターにふさわしい演技であったと思います。花笠音頭の演技終了後には、「もう一度踊りたい。」という声もありました。今回の体育科発表会で共に高め、作り上げていくことの楽しさを感じていました。この経験を今後の学校生活にも生かしてほしいと思います。当日までたくさんの応援とご協力をいただきありがとうございました。

